
 

 

 

 

 

 

 

 雨粒とカタツムリと紫陽花と      

 

 

 

 

 

 

 

 

雨に濡れたピンクや紫の紫陽花が、梅雨空の

下で鮮やかに咲いています。校内に目を向ける

と、じめじめした空気を吹き飛ばすように、元

気な子供たちの工夫を凝らした沢山の作品が、

教室や廊下の壁面に掲示され、通る人の目を楽

しませてくれます。いろいろな表情のカタツム

リが、その目だけで語りかけてくるようで、思

わず見入ってしまう作品もあります。子供たち

が様々な経験を重ねながら着実に成長している

ことが伝わってきて嬉しい気持ちになります。 

東京都では特別支援学校に通う子供たちのア

ート作品を広く都民に紹介する、「アートプロ

ジェクト展」が行われています。今年度も、令

和６年１月に上野の東京藝術大学美術館陳列館

で開催予定です。応募締め切りは9月1日で、

個人での応募も可能です。まもなく東京都教育

委員会のＨＰで要項が紹介され、学校からも御

案内させていただきます。夏休みの御家庭での

取り組みとして活用いただき、本校からも沢山

の応募が出ることを期待しております。 

 

 体育発表会  ありがとうございました         

本校では、新型コロナウイルス感染症対策を

きっかけに、「授業参観」と「運動会・スポー

ツフェスタ」を合わせる形で、「体育発表会」

として令和３年度より実施してきました。 

 

 

 

 

 

 

 

3年目となる「体育発表会」は、雨によるグ

ラウンドの状態不良により急遽、会場を体育館

に変更した学年もありましたが、全ての学年ま

たは学習グループが予定通り発表をすることが

できました。実施に際しては、参観人数など

様々な対応について御理解・御協力いただき心

より感謝申し上げます。 

実施後のアンケートは、昨年度の学校評価を

上回る327名（約7割）の方から御回答をい

ただきました。この数字からも、保護者の皆様

の「体育発表会」への想いが伝わってきます。

良かったことだけでなく、課題の指摘や改善に

向けた御意見も頂戴しております。昨年度のア

ンケートをもとに新たに取り組んだ「土曜日開

催」については、肯定的な意見と共に、振替休

業日の負担感など否定的な意見も少なくありま

せんでした。実施の形態も含め、このように相

反する意見が混在する事項は他にもあります。

今後は、部門や学部等による違いや傾向も把握

しながら、来年度の計画に反映させてまいりま

す。 

アンケート以外でも、直接また連絡帳等を通

じて、たくさんの感謝やお褒めの言葉もいただ

きました。教員にとっては、保護者の皆様と子

供の成長を共感できたことを嬉しく感じ、今後

の教育活動への励みを得る機会となりました。

本当にありがとうございました。この後も、社

会見学や移動教室や修学旅行といった行事が続

きます。同様にコロナ前と同じではなく、こう

した行事の経験が希薄になっている子供たちの

実態に合わせ、そして今の時代に合わせた内容

や形での実施に努めてまいります。引き続き本

校の教育活動への御理解と御協力をよろしくお

願いします。 

         鹿本学園校長  髙橋 馨 
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授業参観の保護者アンケートでは、327名の皆様に御回答いただきました。ありがとうございまし

た。満足度の高かった部分や低かった部分の御意見を御紹介させていただきます。 

 

 

令和5年度 1学期授業参観「体育発表会」保護者アンケート 集計結果 （回答数３２７） 

 

 

○満足度の 高かった項目 

１位 １６４票  競技・発表内容（課題設定や内容） 

２位 １４７票  児童・生徒が達成感を感じられる内容であった 

３位 １４３票  児童・生徒に分かりやすい内容であった 

４位 １２５票  児童・生徒が主体的に参加していた 

５位  ９９票  土曜日の授業参観設定 

 

 

 

 

 

 



○満足度の 低かった項目 

１位  ７７票  参観人数 

２位  ２４票  授業時間内での実施（以前は午前中もしくは一日かけての実施） 

３位  ２２票  競技・発表内容（課題設定や内容） 

４位  ２２票  その他 

５位  ２０票  日程（平日の授業参観） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○参観した授業・体育発表会の満足度 

 

 10段階評価で、平均値は ８．４４ 

 

 ※7点以上の評価を付けた方 ８７％ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



○体育発表会（運動会・スポーツフェスタ）の今後について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

全体的に高評価をいただいた授業参観期間ではございましたが、満足度の低かった項目の御意見も

いただきました。「N部門小学部の参観人数が１名だったことが残念」「出入口が分かりづらかっ

た」「参観スペースが狭い」「事前にもらったお知らせの子供の立ち位置と、当日の立ち位置が違か

った」「先生の子供に対する支援方法について疑問」「土曜参観は兄弟の運動会と重なる」など、他

にも多数御意見をいただきました。来年度の学年体育発表会がより良い発表会（授業参観）となるよ

うに、皆様の御意見を参考にさせていただきたいと思います。アンケートの御協力ありがとうござい

ました。 

教務主任：増山陽介 
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